
2022年8月9日 星期二
责任编辑：常艳 电话:5325920 5325924

要 闻

本报讯 “银行主动上门，线
上审批贷款，整个过程非常高效，
犹如‘及时雨’缓解了我们的压
力。”8月7日，宿松县经开区内安
徽普冈电子材料公司负责人杨贤军
说。7月29日，中国银行宿松支行
为该企业投放了总额500万元的“科
技贷”业务。这也是宿松县首笔

“科技贷”。
“科技贷”是宿松县为该县科技

型中小企业量身定制的一款信贷产
品，通过灵活设置反担保措施，以
个人连带责任保证、股权质押等非
实物资产抵 （质） 押方式设置反担
保措施，破解科技型企业无房产抵
押的难题，满足企业融资需求。科

技金融能推动科技创新、加速企业
科技成果转化和产业化的有力工
具。该县制定地方科技担保工作联
席会议制度，建立服务对象“白名
单”，定期向金融机构推送有融资需
求的、政府重点扶持的科技型企业
名单，精准服务地方科技企业。

“近年来，我县科技型企业发展
势头较好，‘科技贷’能为科技型中小
企业持续健康发展注入金融‘活
水’。”该县科经局负责人孙中和说，
接下来，将加大企业调研力度，进一
步用好“科技贷”，不断加强金融助企
纾困，助力企业行稳致远。

（全媒体记者 沈永亮 通讯
员 罗国伟）

宿松发放首笔“科技贷”

近段时间，全市最高气温直逼
40℃，高温高热不断挑战人们的耐热极
限。在烈日的炙烤下，安庆城区的大小
道路上却有这样一群人，他们撬井盖、
量深度、做探测、录数据，用尺子和仪器
测量城区各类地下管线的分布和数据，
维护城市“地下生命线”。他们就是城
市地下管线普查作业人员。

路面像一口大蒸锅

7 月 28 日下午 4 时，在湖心北
路，几位地下管线普查作业人员正穿
着绿色马甲，头戴安全头盔，手戴厚
厚的手套，蹲在检查井旁，测量井内
管线数据。由于贴近地表，滚滚的热
浪不断地向他们扑面而来，他们脸上
豆大的汗珠不停地滴落，头发和衣服
早已被汗水打湿。刘继生今年 33
岁，从事地下管线普查工作已经 9

年，因为长期在室外露天工作，皮肤
早已被晒得黢黑。他的工作内容是带
着各种测量仪器穿梭在城市大大小小
的道路上，打开井盖、量管线深度、
用探测仪器测量管线走向，测量城市
地下管线的分布情况，再将数据汇总
成表格。

“地下管线是城市运行的‘血管’，
担负着传递信息和输送能量的工作，城
市发展离不开这些管线，许多涉及到地
下施工的项目都需要首先对地下管线
的情况进行了解。”刘继生说。

安庆城区的地下管线普查工作从
今年6月份开始启动，地质队的140余
名作业人员要完成安庆城区3800余公
里管线的普查工作。由于高温天气，他
们的工作时间也调整为早上5时到上
午10时，下午4时到晚上7时。刘继生
说，“即使是这个时间，路面上还是热气
蒸腾，像一口大蒸锅。我们两个人一

组，每天大约测量2公里的管线数据。”

撬棍和井盖烫得难以下手

和刘继生一组工作的还有另一位
作业人员方宝成，他的工作主要是负
责撬开检查井的井盖。每当开始检查
一个新的检查井时，他都会先戴上手
套，手握撬棍，将井盖的一端翘起
来，然后再用双手将井盖慢慢推开。

“因为使用的时间久，老城区的井
盖比较难开，需要两个人一起发力才
能勉强打开。”方宝成说。

方宝成告诉记者，道路上的井盖
从早到晚被太阳直晒，最高温度能达
到55℃以上，如果不戴手套，很容易
被烫伤。“就连撬井盖的撬棍温度也高
的没法直接用手拿。”

测量管线最大的难题是遇到隐蔽
管线，这就需要借助专属仪器。

仪器分为发射器和接收器两部
分。刘继生先将发射器与检查井内的
线路相连，然后手持接收器沿着检查
井的位置进行隐蔽管线检测。找到隐

蔽管线后，再拿着管线仪对准沿路地
面，边走边测，地下管线的有关信息
就能在接收器的显示屏上反馈出来。
在地下管线的地面节点位置，刘继生
将管线的代码编号用红色油漆标记在
路面上，便于后期的自检、巡检和监
理检查。

太阳逐渐西落，地表的温度却丝
毫没有下降，刘继生和方宝成拿着几
斤重的测量仪器在热浪中走走停停，
阳光将他们的影子越拉越长……

一下午时间，刘继生一组人在湖
心北路测量了五六个检查井。从撬开
井盖、测量数据，再到连接仪器，该
路段检查结束已经是下午5时左右。

盖上最后一个井盖的方宝成长长
舒了一口气，摘下手套，快步离开路
面，走向荫凉中，拿起早早放在路边
的水猛灌了几口。

“虽然我们每天都在做相同的事，
但数据汇总之后看到整个城区的地下
管线分布情况，还是觉得成就感满
满。”刘继生说。

见习记者 朱欣雨

梳理城市运行“血管” 解密地下管线“迷宫”

用汗水精绘城市地下生命线

本报讯 走进菱湖新村，一排
电动车整齐地停放在车棚下，不少
车辆连接着充电桩进行充电。记者
在社区内走了一圈发现，小区内根
据楼栋分布设置了多处充电桩，没
有发现飞线充电的情况。

飞线充电指居民从自家高楼私
拉电线给地面上的电瓶车充电，存
在着极大的安全隐患。菱湖社区党
委书记袁芳介绍，菱湖新村建成于
20世纪八十年代，实施老旧小区改
造也较早，前期安装的公共充电桩
数量不够，居民私拉电线、占道充
电现象普遍。

为了从源头上整治飞线充电，
社区在小区内建成了一个能容纳150
个车位充电的公共车棚，安装了40
个充电插口，又根据所在不同楼栋
的居民的停车需求，就近安装充电
桩。据统计，菱湖新村已安装充电
桩 10处，共200个充电插口，满足
居民的日常电动车充电需求。

充电桩安装之初，有些居民并
不适应，一度坚持自己从家牵线充
电。为了引导居民安全充电，菱湖
社区从宣传和监管两方面入手。通

过张贴通知、流动喇叭科普相关知
识，在微信群中动态推送因飞线充
电引发火灾的相关新闻等方式，让
居民认识到飞线充电的危害。同
时，社区联合相关部门进行不定时
巡查，发现有飞线充电的现象，立
刻开展现场执法，并对车主进行一
对一的耐心劝导。

双管齐下，效果也不断显现。
“有天晚上我在这边巡查，逛了一圈
没有发现飞线充电情况，整治出效
果了。”袁芳说。

“使用充电桩很方便，不需要
再去牵线那么麻烦，也减少了安全
隐 患 ， 而 且 车 棚 还 可 以 遮 阳 挡
雨。”问及充电桩使用感受，居民
汪先生说。

目前，菱湖社区正在和充电桩
公司讨论如何简化充电流程，并提
出增加投币、刷卡等付款方式的想
法，力求让居民充电更加方便。

（见习记者 张敏）

安装充电桩 消除“飞线”隐患

本报讯 “屋顶平改坡能够有
效避免墙面渗水，我赞成。”“拆除
花圃后，建议多规划些停车位。”8
月1日，迎江区华中路街道程家墩社
区协商议事会上，居民代表、施工
单位、社区“两委”成员等为社区
老旧小区改造项目征求民意、协商
细节。大家各抒己见，热烈讨论，
民意充分彰显，最终达成一致意
见，问题得到妥善处理。

协商议事会是程家墩社区解决
社区治理难题的一个抓手，是推动
基层治理民主化法制化的一个缩
影。为推动形成居民深度参与社区
治理的良好氛围，社区党委坚持问
题导向，以党建为引领、自治为基
础，推进基层治理现代化。

程家墩社区党委以推动为民办
实事为着力点，加强基层党组织建

设与居民自治机制建设相结合，以
开展协商议事会的形式全力推动民
生实事落地落实，今年以来已开展
14场协商议事会，协商解决群众天
天有感的民生问题8条。社区还联合
包保单位、大党委成员单位为辖区
孤寡老人、残疾人等特殊群体提供
各类暖心服务，并广泛收集社情民
意，协助解决辖区居民“急难愁
盼”问题。目前，已联合安庆市中
级法院等多个单位开展反诈骗、老
年义诊等活动20余次，主动帮扶困
难群众30余户。此外，社区还以新
时代文明实践站和“暖心驿站”为
基点，开展“禁毒宣传进校园”“就
业服务宣传”“防溺水宣传教育”

“爱心暑期班”“书香文化社区”等
志愿主题活动50余次。

（通讯员 朱丽雅 朱芳芳）

“党建+自治”推进基层治理现代化

本报讯 8月 8日上午，市政府新
闻办举行安庆经开区成立30周年新闻
发布会，介绍安庆经开区自1992年8月
8日成立以来的发展情况。

安庆经开区为国家级开发区，30年
来，安庆经开区从1.34平方公里起步，发
展到50.27平方公里，2021年地区生产
总值实现 292.2 亿元，规上工业产值
756.53亿元，在全省省级以上开发区综
合考核评价中位列第8名。

在产业方面，安庆经开区围绕汽车
及零部件和高端装备制造两大首位产
业，一手抓“双招双引”，一手抓营商环
境，推动产业体系更加优化。目前，全

区已有工业企业近600家，规上工业企
业96家。其中，汽车及零部件产业体系
初具规模，高端装备制造产业特色鲜
明，同时，积极引进智租科技等数字经
济、新基建、电子元器件类项目，为未来
发展积蓄了强劲动能。

对外开放方面，累计招引长三角
区域项目 121个，总投资超400亿元。
近年来，安庆经开区顺利承接了跨境
电商零售进口试点、跨境电商综合试
验区、综合保税区、汽车整车进口口
岸等4个国家级开放平台，跻身安徽自
贸区联动创新区。
（全媒体记者 江露露 通讯员 汪晶）

安庆经开区已有规上工业企业96家
规上工业产值756.53亿元

本报讯 采摘、搬运、装车……7
月30日早上，迎江区新洲乡康宁村订
单种植蔬菜基地内一派忙碌的景象，
村党总支书记李为旺和工人们一起忙
得满头大汗。

康宁村位于新洲乡东南部，户籍
人口2600余人，村内绝大部分村民外
出务工，目前常住人口仅 300 多人。
此外，康宁村虽然有耕地面积3100余
亩，但都在村民手中，村集体没有土
地，发展产业如同“无米之炊”。村级
集体经济一直薄弱。

2021 年 8 月村“两委”换届后，
李为旺当选村党总支书记。上任之
初，李为旺第一件事就是要发展村级
集体经济。于是，他把发展村级集体
经济作为重点任务，今年，更是将其

列为书记项目。
然而，发展经济得有计划、有步

骤、可操作。经过充分调研，李为
旺把关注点放在了村内的土地和水
面上。

“村集体虽然没有土地，但我们可
以从村民手中流转；另外八号套还有
140亩的水面可以利用。”李为旺和村

“两委”仔细盘点着“家当”。
说干就干。李为旺带领村“两

委”班子，先从村民手里流转了 100
余亩土地，搭建大棚，发展特色蔬菜
种植和旅游采摘园，带动周边村民发
展民宿。

一年下来，10亩的反季节蔬菜成
熟了、20亩订单种植的茄子上市了、
30亩的黄豆长势喜人、40亩的鱼草为

鱼儿提供了充足食物。他还带领大家
在荒滩上种树，目前200余亩的意杨
林长势良好。

不仅如此，李为旺还开动脑筋，
利用八号套水面开展淡水养殖，发展
渔旅休闲垂钓一体项目。先对水面周
边进行清障整理、绿化亮化，修建基
础设施及垂钓踏步 40 处。目前，水
面已投放鲫鱼、花鲢、白鲢等品种的
鱼苗 2 万斤，“我们计划参照其他村
的做法，按照一人一钓竿一天 100元
收取垂钓费用。如果每天接待10人，
年收入就会有36万元。”谈及发展休

闲垂钓，李为旺信心满满。
“蔬菜采摘年收入 1 万元，订单

种植年收入10万元，黄豆今年能收3
万元，淡水养殖保守估算今年收入
20 万元。今年底康宁村集体经济收
入将突破30万元。”李为旺掰着手指
说道。

流转土地的成功给了李为旺信
心，他计划着把村内3000余亩耕地全
部流转到村委会来，再由村委会以招
商引资的形式实行流转，“这样又会给
村集体增加一大笔收入。”

（全媒体记者 沈永亮）

流转土地 盘活水面

康宁村：发展集体经济夯实振兴之基 8月5日张先生咨询：安庆市课
后服务、校外培训收费标准是什么？

市发改委回复：中小学课后服务
收费具体标准为：开展单纯“托管服
务”的中小学校，每学期收费不超过
350元/生；开设“个性化课程”的中小
学校，每学期最多加收 100元/生；开
设晚自习班的初中，晚自习收费参照

“托管服务”收费标准执行；幼儿园延
时服务可比照上述收费标准执行。
线下学科类校外培训收费标准为：10
人以下、10-35人、35人以上三种类型
培训班，每课时（45分钟）·人次基准
收费标准分别为45元、30元、15元，
收费标准可上下浮动，上浮不得超过
10%，下浮不限。

8月7日杨先生反映：市立医院
买不到需要的药品。

市卫健委回复：反映人所需药
品为富马酸丙酚替诺福韦片，该药

不在市立医院临床基本用药目录当
中。因目前市面上的药品品种繁
多，进入安徽省医保目录 （2021
版）的药品就有2800多种，但据相
关规定，三级综合医院药品配备应
不超过1500种，必然有许多药品不
在医院临床基本用药目录中。建议
反映人可以到定点慢性病药房等相
关途径购买。

8月7日桂先生反映：市立医院
保洁人员高价出售生活用品。

市卫健委回复：经查，反映的
夜间保洁人员私卖物品问题基本属
实，该行为严重违反了医院及物业
合同规定。市立医院立即约谈了物
业公司，根据合同予以经济处罚，
并责令物业公司立即开除该名员
工，并对所有员工加强宣教和监
督，严禁私卖物品等一切违规操
作，一经发现严肃处理。

医院保洁人员高价私卖生活用品
市卫健委：严重违反规定，责令物业公司立即开除

讲文明 树新风

2021 年地区生产总值实现 292.2 亿元，规上工业

产值 756.53 亿元，在全省省级以上开发区综合考核评

价中位列第 8 名

全区已有工业企业近 600 家，规上工业企业 96 家

高温下的坚守

8月8日，岳西县来榜镇黄泥村一
家工艺品公司，员工在彩绘工艺品。

近年来，安庆市岳西县充分利用
当地资源优势，积极引进企业到乡村
落户，有效带动群众在家门口就业，
促进村民增收致富，实现产业发展与
乡村振兴“互利共赢”。

通讯员 吴均奇 摄

工艺品 助振兴


